

Du Consulat Général de France à Jérusalem

Service de Presse

www.consulfrance-jerusalem.org

Coopération française dans le secteur de l'eau dans la Bande de Gaza :

Inauguration d'un projet d'extension des réseaux d'assainissement à Rafah

Le Consul Général de France à Jérusalem Frédéric Desagneaux a inauguré le 20 juin un

projet d'extension des réseaux d'assainissement à Rafah, dans le sud de la Bande de Gaza. Ce projet répond à un programme d'urgence lancé par l'Autorité Palestinienne de l'Eau (PWA) et la « *Coastal Municipal Water Utility* » (CMWU) suite à l'opération israélienne « Plomb Durci ».

Avec une subvention de 500 000 euros, l'Agence française de développement (AFD) a été le principal financeur de ce projet, qui a également impliqué TIKA, OXFAM, UNICEF et le Croissant Rouge Qatari.

Les travaux financés par l'AFD ont consisté en la pose de 13,5 km de réseaux gravitaires à partir de matériaux entièrement issus du marché local (canalisations en PVC, regards en béton, matériaux de remblaiement et de réfection de voirie), permettant de raccorder au réseau d'assainissement 3 000 personnes du quartier d'Al Juneina au Nord-Est de Rafah.

Ce projet d'extension des réseaux de collecte des eaux usées répond à la situation critique de la Bande de Gaza en termes de ressources en eau potable. En effet, les eaux non traitées rejetées dans le milieu naturel menacent de contaminer les nappes phréatiques superficielles, réduisant ainsi la quantité d'eau potable potentiellement disponible pour les habitants. Des études récentes indiquent que la part d'eau douce dans les nappes situées sous la Bande de Gaza n'est plus que de 5% environ. La majorité des nappes est ainsi constituée d'eaux saumâtres ou salées qui nécessitent des traitements importants et très coûteux pour atteindre les paramètres standards.

La Bande de Gaza constitue une priorité de la coopération française dans les Territoires palestiniens. La France a financé plusieurs projets dans la région de Rafah, l'une des plus pauvres et des plus isolées de la Bande de Gaza, pour un montant total de près de 500 000 euros ces trois dernières années, que ce soit à travers l'AFD (construction de routes, programme de création d'emplois dans le secteur agricole, appui aux ONG dans le secteur éducatif) ou à travers le Fonds social de développement (appui aux ONG dans le domaine de la protection de l'enfance).

Le 18 juin à Marseille, rassemblement de 2 à 3.000 personnes sur le vieux port pour le départ du « bateau français pour Gaza » retrouvailles avec de vieux amis militants de la cause palestinienne depuis 25 ans, prises de paroles, informationsParmi ces dernières : Le « Collectif » qui devait acheter un bateau permettant l'embarquement de 35 passagers, a du se rabattre sur un bateau de 20 passagers. Mais il a acheté un 2ème bateau pouvant accueillir 10 passagers. Par ailleurs le ferry turc, le Mavi Marmara pouvant accueillir 600 passagers, se retire de la flottille. La France avait obtenu 30 places à bord. Il n'y aura donc que 30 français au lieu de 65 – Quant au départ de la flottille il a été annoncé pour la fin du mois sans plus de précision



Photo Guy Mallié

Parmi ces 30 passagers, les médias seront présents sur les 2 bateaux français, reflétant la diversité de la campagne « Un bateau français » pour Gaza et de ses soutiens. Parmi eux :

Julien Bayou (co-fondateur du collectif Jeudi Noir),
Olivier Besancenot (NPA),
Alain Bosc (Cimade),
Annick Coupé (porte-parole et déléguée générale de l'Union Syndicale Solidaires),
Ismahane Chouder (Participation et Spiritualité Musulmane),
Jean-François Courbe (département international de la CGT),
Nabil Ennasri (président du Collectif des Musulmans de France),
Raymond Fabrègues (Coalition contre Agrexco et Confédération paysanne),
Patrice Finel (Parti de Gauche),
Georges Gumpel (membre du bureau national de l'UJFP et représentant de l'EJJP),
Nicole Kill Nielsen (députée européenne EE- LV),
Claude Léostic (vice présidente de l'AFPS),
Jean-Paul Lecoq (député du PCF),
Catherine Lecoq (Mouvement de la Paix et le Collectif 13 Un bateau pour Gaza),
Jo le Guen (navigateur),
Yamin Makri (Collectif 69 de soutien au peuple palestinien),
Oussama Mouftah (Collectif 59 Palestine),
Marie Jo Parbot (auteur de BD),
Eugène Riguïdel (navigateur),
Thomas Sommer (CCIPPP),
Henri Stoll (Collectif Palestine 68)
Marie-Christine Vergiat (députée européenne Front de Gauche - GUE/NGL).

Celles et ceux désireux de rester informés sur le déroulement de cette opération « flottille de la liberté 2 » trouveront sur le site www.unbateaufrancaispourgaza.fr des informations à jour.